

Entregada el día 17 de Enero 2001 frente a La Moneda

## CARTA ABIERTA DEL MIR AL PRESIDENTE RICARDO LAGOS

## Señor Presidente.

Nuestro partido a lo largo de su historia ha luchado consecuentemente por la democracia. Mucho antes que Ud. levantara el dedo, parte importante de nuestros mejores hombres y mujeres engrosaban las listas que hoy de manera fría y calculadora se manejan como moneda de cambio. Estamos hablando de cientos de militantes del MIR que tenían familias, que tenían amigos, que formaban parte sin duda alguna de lo mejor que ha generado nuestra sociedad en todos los planos. Nuestros militantes eran expresión de trabajadores e intelectuales de artistas y campesinos de pobladores y estudiantes de chilenos y de pueblos originarios. En general eran expresión de lo más consciente de la sociedad que buscaba y construía los caminos de una sociedad para todos, tal como el MIR sigue haciéndolo hasta ahora.

Muchas veces hemos alzado nuestra voz, nos hemos movilizado, hecho huelgas de hambre y hemos recurrido a la justicia exigiendo toda la verdad y la justicia plenas. Ni un solo momento hemos olvidado a nuestros héroes y por eso nos indigna que pese a que los hechos han demostrado históricamente que los militares tienen la información completa estos entreguen prácticamente nada.

Las FF.AA y Carabineros se han burlado de Ud. señor Presidente y Ud. insiste en concederles un valor que no tiene a la información entregada, cree que de esa manera no se nota la burla o la negociación, pero no es así, es muy evidente que el Presidente no manda y que las instituciones no funcionan como Ud. dice. Si así fuera, las FFAA y Carabineros debieran obedecerle y entregarle toda la información.

Señor Presidente Ud. no razonará como nosotros, no le pedimos tal, sino que solamente incorpore correctamente en sus dichos los conceptos acuñados por la humanidad a lo largo de su desarrollo. Le pedimos que entienda que valentía es la desplegada por nuestros compañeros y compañeras en la lucha contra la dictadura y no lo hecho por los militares hasta ahora, Valentía es el desafío que como Presidente tiene por delante para exigir a las FFAA y Carabineros que son sus subordinados que le obedezcan entregándole toda la información porque ellos la tienen.

Señor Presidente la historia la hacen los pueblos y ninguna campaña de Marketing puede ocultar eternamente la verdad y evitar la justicia; esta romperá siempre una y otra vez las gruesas murallas de la impunidad, de la mentira y el engaño exigiendo siempre con más fuerza la justicia.

Ni la más feroz represión logró matar al MIR y aquí estamos exigiéndole con

la cara descubierta y responsablemente la verdad sobre el destino de nuestros compañeros y compañeras. Lo hacemos por todos, pero en nuestros corazones los compañeros propios siempre tendrán un lugar especial. No hablamos de ninguno en particular pues para nosotros todos son importantes.

El MIR jamás aceptará que sus militantes desaparecidos o ejecutados se conviertan en moneda de cambio, lo decimos claramente porque es muy evidente que en las informaciones entregadas se intenta ocultar el alto costo que nuestro partido pagó en la lucha contra la dictadura.

Señor Presidente en sus manos están los mecanismos para llegar a la verdad.

Los responsables, los que tienen toda la verdad dependen de las FFAA y Carabineros, estén en retiro o actualmente en servicio. Si Ud manda en el país el conjunto de los militares debieran obedecerle, Ud constitucionalmente tiene la autoridad para llamar a los ex generales que se horrorizan ahora de lo sucedido a que le entreguen información, Ud. puede exigir a la derecha a que haga lo mismo, Ud. puede llamar a los ex funcionarios de gobierno con igual finalidad.

La verdad y la justicia son principios que deben cimentar toda sociedad democrática, el MIR lo cree firmemente y actúa en consecuencia, por eso considera que en el momento presente en sus manos está la responsabilidad institucional para avanzar.

Por el Comité Central del MIR Demetrio Hernández Mandioca Mónica Quilodrán Ramos Boris Teillier Espinoza (DH)



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: http://www.archivo-chile.com

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tésis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a:

archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.



© CEME web productions 2005